

## **B3 Karin Guder**

Tagesordnungspunkt: 3.1. Elf Delegierte BDK

### **Angaben**

**Alter:** 72

**Geschlecht:** weiblich

### **Selbstvorstellung**

Liebe Freundinnen und Freunde,

hiermit bewerbe ich mich als Delegierte der Grünen Frankfurt für die BDK vom 28. bis 30.11. 2025 auf der Kreismitgliederversammlung am 23.8.25.

Zu meiner Person: Ich bin Mitglied der Stadtteilgruppe 3/Nordend und Ortsvorsteherin des Nordends. Mein Focus liegt, wie Ihr seht, auf der Kommunalpolitik.

Zu meiner Motivation: Dieser Parteitag ist aus meiner Sicht sehr wichtig für Bündnis 90/Grüne. Wir haben die Bundestagswahl und damit auch die Regierungsverantwortung verloren. Dies ist ein großer Einschnitt. Ich denke, wir brauchen eine offensive Neuausrichtung für unser Ziel, in der nächsten Bundesregierung wieder mitgestalten zu können.

Vor einer Neuorientierung steht allerdings eine Reflexion und Auswertung der Ursachen, warum wir das Vertrauen zahlreicher unserer WählerInnen verloren haben. Ein Grund ist sicherlich der Überfall auf die Ukraine, welcher den geplanten Umbau unserer Industriegesellschaft hin zur Klimaneutralität durcheinandergebracht hat. Dazu kam eine FDP, die außer der Verweigerung, auf die neue Situation zu antworten, keine Kraft zur Gestaltung mehr hatte.

Vielleicht aber gibt es auch hausgemachte Ursachen. Haben wir nicht auch Erwartungen geweckt, sowohl im sozialen als auch im ökologischen Bereich, die wir dann nicht einlösen konnten? Gab es nicht auch die Erwartung, dass 'mit uns' ganz viel Versäumtes nun sich schlagartig zum Besseren wendet? Haben wir die Zeitschiene fundamentaler technischer und ökologischer Veränderungen nicht auch zu kurz dargestellt und damit Hoffnungen geweckt, die nicht einzuhalten waren? Haben wir die in der Kommunalpolitik geübte Kunst verlernt, auf Bundesebene auch 'kleine Brötchen' zu backen und Dinge umzusetzen?

Auf all diese Fragen habe ich keine abschließenden Antworten, aber ich denke, dass eine Kommunikation, die

nicht nur auf die großen Ziele, sondern auch auf die Mühen der Ebenen hinweist, am Ende ehrlicher und auch erfolgversprechend ist. Für diese Ehrlichkeit in der politischen Kommunikation stehe ich, hiermit bewerbe ich mich als Delegierte zur Bundeskonferenz.

Karin Guder